

1,905 Casas han Sido Construidas por la Comisión de Damnificados

En cuatro meses de intensa labor, la Comisión de Asistencia y Rehabilitación, de la que es director general el ingeniero y arquitecto Manuel Febles Valdés, ha construido y reconstruido un total de 1,905 casas.

Los proyectos que tiene en ejecución este organismo alcanzan un costo de \$1.900,000.00, siendo presupuestada precisamente esa suma para responder a los gastos de las obras en vías de realización. Por tanto, el arquitecto Febles Valdés ha utilizado más de \$900,000.00 de los donativos hechos por el pueblo de Cuba y los envíos efectuados desde el extranjero, así como \$400,000.00 que le autorizaron las leyes números 2 y 3, por lo que, para cu-

brir el montante de lo situado hasta ahora no alcanza, pues existe un déficit de aproximadamente \$600,000.00, que la Comisión Especial debe cubrir inmediatamente, para evitar que los trabajos se paralícen.

Examinando los informes que periódicamente se elevan a los ingenieros jefes de distritos, es como ha sido posible lograr los datos antes mencionados. Las cifras estadísticas son:

Casas reconstruidas: 705; parcialmente reconstruidas: 1,089; casas escuelas construidas: 23; casas de tabaco construidas: 88; que son 1,905 obras en total.

En cuanto a las viviendas, hay que decir, además, que las mismas han sido dotadas de pisos de cemento, letrinas sanitarias y otros detalles de confort de que carecían, de modo que permitan gozar de una vida más higiénica a sus moradores.

No ha limitado la Comisión sus labores a la reparación de los daños causados por el huracán. En cumplimiento de acuerdos de dicho organismo se han efectuado obras de interés público, no directamente relacionadas con la catástrofe del 18 de octubre. Entre las realizadas se encuentran la reconstrucción o reparación de las siguientes propiedades del Estado, o de interés común, como la flota pesquera de Batabanó, en la que se ha inver-

tido hasta ahora \$250,000.00; construcción del puesto naval del Cajío; obras de reparación y embellecimiento en la finca "El Abra", en Isla de Pinos, donde estuvo destruido Martí; construcción del piso del puente Gerona; así como el proyecto y construcción de un cuartel de la Guardia Rural.

Incluyen estas obras, además, otras de excepcional interés público, en la provincia de Pinar del Río, tales como la construcción del corral del consejo en Alquizar; la construcción de un garage para la ambulancia, y reconstrucción total de un taller de escogida, propiedad de una cooperativa de tabaqueros, con lo que se evitó que dicha fuente de trabajo fuese trasladada del término.

En Artemisa se está reconstruyendo el local de la fábrica de tabacos, propiedad igualmente de una cooperativa obrera, así como la iglesia de puerto La Guaira; se construye una iglesia en el poblado de Cajío. Santiago de las Vegas recibió asimismo los beneficios de la Comisión de Rehabilitación, habiéndose reconstruido y ampliado el estadio local y realizado reparaciones de importancia en el cementerio del término.

Muchos colegios e instituciones benéficas han recibido los auxilios de la Comisión. Entre ellas se cuentan: Convento de Aldecoa, Asilo María Jaén, Asilo El Buen Pastor, Cementerio de Nazareno, pabellones del Asilo de Menores de la finca Torrens, obras en el Asilo La Purísima, para convertirlo en Hogar del Necesitado. Al Colegio María Auxiliadora le fué construido el techo; y, por último, en el Campamento de Inmigración de Tiscornia, se construyeron muros de piedra y se realizaron labores de limpieza en dichos terrenos.

El total de obreros y técnicos que están trabajando en las dos provincias pasa de 5,400, dato que revela la impropia labor que ha sido puesta en manos del arquitecto Febles Valdés.

M. marzo 14/45